



Annie LAGRANGE
Maire de Lussac-les-Châteaux

Charley DAIAN
Délégué du Comité Français
pour Yad Vashem



Vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle Madame Yona HAYER, Ministre Déléguée aux Affaires Juridiques de l'ambassade d'Israël en France, remettra à titre posthume la médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations à:

Julien DAVID

représenté par Mme Marie-Madeleine RENOUX, sa nièce.

Louis-Joseph BERNARD

représenté par Mme Marie-Françoise DACQUET-BROUSSARD, sa nièce.

**Le dimanche 8 septembre 2013 à 11 heures
à la mairie de Lussac-les-Châteaux (86).**



La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem aux personnes non juives qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation.

*Merci de confirmer votre présence auprès du secrétariat de la mairie de Lussac-les-Châteaux avant le 31 août 2013.
Tél: 05.49.48.40.33 Courriel: lussac-les-chateaux@cg86.fr*

Août-septembre 1941 : Emile GUEZ, prévenu de l'imminence d'une rafle, décide de quitter Paris et de partir avec sa famille pour la zone non occupée. Un passeur qui exige d'être rétribué lui fait franchir clandestinement la ligne de démarcation avec la famille de son oncle Edmond SARFATI à Montceau-les-Mines. Son fils aîné Félix suit la même voie. Tous deux trouvent refuge à LUSSAC-LES-CHATEAUX chez un autre oncle, Maurice SARFATI. Emile GUEZ organise alors le transfert de son épouse Suzanne et des quatre enfants restés à Paris.

Octobre 1941 : Tous quittent la capitale et voyagent par le train jusqu'à POITIERS où les attend Louis BERNARD, facteur à SAINT-JULIEN-L'ARS. Avec l'aide de Julien DAVID, garde-champêtre à LUSSAC-LES-CHATEAUX, il parvient à faire passer en zone sud, d'abord Mathilde 15 ans et demi, sa mère et la cadette Nicole âgée de 11 mois, puis Jacqueline 12 ans et Jacques-Yvon 9 ans.

Février 1942 : Emile GUEZ renvoie Mathilde à Paris pour récupérer quelques affaires mais elle trouve les scellés sur la porte de l'appartement. Elle parvient à regagner Lussac grâce à Louis BERNARD.

juin-octobre 1942 : La famille GUEZ séjourne à Allevard-les-Bains avant de gagner la Tunisie par le dernier bateau assurant la liaison avec la métropole avant l'invasion de la zone sud. A 19 ans et demi, Félix GUEZ rejoint les FFL tandis que Mathilde s'engage à 17 ans et demi dans l'armée du général GIRAUD.

Mai 1945 : Toute la famille GUEZ saine et sauve se retrouve à Paris.

Ni Louis BERNARD, pourtant arrêté et torturé en 1944, ni Julien DAVID n'ont parlé de leur activité de passeurs bénévoles.

Aucun Lussacois n'a jamais dénoncé les GUEZ ni les autres familles juives résidant à LUSSAC pendant la guerre au vu et au su de tous.

Aujourd'hui, les cinq enfants GUEZ sont vivants et ont une descendance nombreuse :

« Qui sauve une vie sauve l'humanité »